
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 9 DE AGOSTO DE 1796.

Constantinopla 20 de Mayo.

Quando este Embaxador Frances tuvo su audiencia del Sultan, se presentó en ella con la mayor pompa y magnificencia; componian su comitiva todos los Franceses residentés aquí, y los Oficiales y tripulaciones de las fragatas de aquella nacion surtas en este puerto; estos buques y otros mercantes tambien Franceses se empavesaron é hicieron varias salvas de artillería. Escoltado por una partida de Genízaros, se dirigió el acompañamiento entre grandísimo gentío al Serrallo, en el qual ademas del Embaxador fueron admitidos los mencionados Oficiales y tripulaciones. Concluida la audiencia (á la que asistiéron los principales miembros del Divan) executaron los Oficiales de las fragatas y de las demas embarcaciones, y otros militares que se hallan en esta capital, varias evoluciones, ejercicios y maniobras de táctica á la Europea á presencia del Gran Señor, que se manifestó muy satisfecho de ello, como tambien todos sus Ministros. Este hecho, que es enteramente nuevo y muy notable en este pais, prueba claramente la buena armonía que reyna entre Turcos y Franceses.

Así por las orillas del mar Caspio como en los países inmediatos al Cáucaso son frecuentes las batallas entre Rusos y Persas.

Se ha decidido en fin la causa sobre declarar legítimas dos presas hechas por la esquadra Francesa del Archipiélago de embarcaciones Prusianas: y en consecuencia se han vendido á pública subasta con quantos efectos traian.

Copenhague 28 de Junio.

Esta mañana dió felizmente á luz una hija la Princesa de Holstein-Augustemburgo, hija del Rey.

Habiendo pedido este Gobierno satisfacción al de Lóndres por la violacion de su territorio, cometida por una fragata Inglesa, que en el puerto de Fahresund en Noruega se apoderó de algu-

gunas embarcaciones Francesas y Holandesas, ha mandado el Gabinete Ingles se vuelvan á conducir dichas presas, hechas tan injustamente, al mismo puerto, y en el propio estado en que se hallaban quando fuéron cogidas.

Manheim 27 de Junio.

En la noche del 25 al 26 se dirigiéron los Franceses hácia Germersheim; y puede decirse que han evacuado enteramente estos contornos; patrullas Austriacas se adelantan hasta Neustadt y Turckheim, y los Imperiales hasta Spira.

El General Nauendorff, que manda por este lado la caballería Austriaca, llegó el 24 á Worms, á tiempo que los Franceses saqueaban aquella ciudad; les cogió el botin, y colocándolo en una plaza, convocó á los habitantes y volvió á cada uno sus efectos.

La noche del mismo dia 24 se comunicó orden á una parte de las tropas Austriacas acampadas en Schwetzingen para que inmediatamente acudiesen hácia Kell.

Colonia 4 de Julio.

Las dos divisiones de los Generales Championnet y Bernadotte pasaron ántes de ayer el Rhin por Neuwied, favoreciendo el paso el fuego de las baterías de la Torre Blanca y de la isla. Dícese que con este motivo padeció mucho la mencionada ciudad de Neuwied. — No ménos por Colonia que por Bonn transitan de continuo tropas Francesas, que van á la otra orilla del rio, como tambien artillería, municiones y otros efectos militares.

A fin de alentar á sus tropas las avisó Mr. Kleber en los siguientes términos el paso del Rhin hecho por el General Moreau. „Al ejército que tiene la honra de mandar el General Kleber comunica que el ejército de Rhin y Mosela atravesó el primero de estos rios cerca de Kell, y que habiendo superado los crecidos y peligrosos obstáculos que los enemigos oponian á esta vasta y atrevida empresa, camina aceleradamente á nuevos triunfos. Y así, amados camaradas, quando llamasteis la atencion de los enemigos hácia el Lahn, á donde marchasteis de un modo tan rápido como glorioso, conseguisteis dexar seguras nuestras fronteras, que estaban amenazadas. Aprovechémonos ahora de la consternacion de los Austriacos para ir contra ellos, y volver á seguir nuestras victorias.”

Francfort 3 de Julio.

Una parte del ejército Austriaco del Baxo-Rhin y el cuerpo de tropas Saxonas marchan con la posible celeridad al encuentro de los Franceses mandados por Moreau, como tambien el ejército del General Hotze. — El quartel general del Archiduque Cárlos se ha transferido de Wisbaden á Stockheim. Al propio tiempo se cree que las tropas que permanecen en el Baxo-Rhin bastarán para contener por aquel lado á los Franceses.

Se ha puesto á cargo del Teniente General Baron de Petrasch el mando del campo atrincherado y de la fortaleza de Mannheim, y tiene baxo sus órdenes á los Generales Zopff, Conde Baillet de la Tour, Baron Devay, Kovaczewicz, y al Baron de Baader, Comandante de la misma plaza.

El General Wartensleben, que quando el Archiduque Cárlos pasó al Alto-Rhin con parte de sus fuerzas, quedó encargado de la defensa de Franconia y países adyacentes con un cuerpo de 3000 hombres, transfirió ántes de ayer su quartel general desde Emmerichshayn á Raye.

Sobre la batalla del 19 de Junio se han publicado las siguientes circunstancias: „ Un cuerpo Austriaco mandado por el General Kray salió al alcance de aquella parte del ejército enemigo que baxo las órdenes del General Kleber se retiraba á Siegburgo con intento de ir de allí á Colonia y Dusseldorff. Vióse Kleber precisado á detenerse el 19 en las alturas que median entre Kirpen y Uckerath, en el camino de Siegburgo, para dar tiempo á que su cuerpo de reserva pasase el Sieg con las municiones y bagages; ocupó un puesto ventajoso en aquellas eminencias con mas de 2000 hombres. Mr. Kray no tenia baxo su mando mas que 1100 combatientes con proporcionado número de cañones; su vanguardia se formó en las alturas de Kirpen, y la caballería Austriaca que se hallaba apostada allí atacó á los Franceses; pero fué rechazada así por el fuego como por la superioridad de los enemigos, sin embargo de lo qual esperó la vanguardia el ataque de los Franceses. Luego que se formó la caballería de estos, se dirigió contra las alturas de Kirpen, y sostenida por parte de su infantería obligó á retirarse á la caballería Austriaca: en consecuencia quedáron dueños los Franceses de aquellas eminencias y de la aldea del mismo nombre. En estas circunstancias formó Mr. Kray su vanguardia á espaldas del centro á modo de cuerpo de reserva, y permaneció en su puesto para recibir el formidable

ataque que iban á dar los enemigos contra su centro y su ala izquierda: y con efecto habiendo hecho aquel ataque, quedó desbaratada el ala izquierda de dicho General, como tambien la caballería Austriaca, á causa de haber los Franceses rodeado el flanco por la superioridad de su número. Como quiera contuvo los progresos de la caballería Republicana un fuego muy vivo dirigido sobre su flanco por un batallon y una batería de los Austriacos desde una altura á la izquierda del puesto de la infantería. Mediante esta hábil maniobra se reunió la caballería Austriaca; y repitiendo el ataque con el refuerzo de 4 esquadrones de tropas Saxonas, que llegaron en aquel punto, hizo retroceder á los Franceses á las aldeas y desfiladeros de donde se habian adelantado, y quedó así decidida por aquella parte la accion. Durante esto la infantería y la caballería Francesas, que estaban formadas en Kirpen, avanzaron contra el centro de los Austriacos, sosteniéndolas un fuego formidable de artillería. Los Austriacos formados en dos líneas dexaron que se acercasen los Franceses á distancia de 100 pasos sin hacer mas que tirar algunos cañonazos, y entónces la primer línea hizo una descarga general y atacó al instante con bayoneta calada. Este movimiento produjo el efecto que se deseaba: cediéron los Franceses el campo, y victoriosos los Austriacos los persiguieron hasta la aldea; pero las circunstancias en que se hallaba el General Kray le precisaron á contentarse con haber obligado á los enemigos á abandonar las alturas de Kirpen. Por la tarde mandó Kleber retirar su ala derecha, y habiéndose adelantado un batallon, que se hallaba á la extremidad de la izquierda, con ánimo de rodear la derecha de los Austriacos, quedó cortado. La pérdida de los Imperiales en esta accion fué de 500 á 600 hombres. Los Franceses dexaron en el campo muchos centenares de muertos, y segun informes fué muy grande el número de sus heridos, y ademas perdiéron 700 hombres que los Austriacos hicieron prisioneros. Al anochecer del mismo dia 19 se retiró Kleber á Siegburgo atravesando el Sieg."

Lóndres 9 de Julio.

En suplemento extraordinario á la Gazeta de esta Corte del 4 del corriente se publicó una carta del General Albercombrie al Secretario de Estado Mr. Dundas, fecha en su quartel general de la isla de Sta. Lucía el 31 de Mayo: en ella participa haberse toda aquella isla y sus dependencias rendido por capitulacion á las armas Británicas el 25 del mismo mes. En

En la propia Gazeta se insertó otra carta del Capitan Parr, Comandante del navio de S. M. el Malabar, dirigida al Contra-Almirante Christian, escrita el 13 de Mayo á la altura de Demerari, y comunicada por aquel xefe al Almirantazgo; contiene la confirmacion de haber capitulado el dia 2 la Colonia Holandesa de Barbices baxo las mismas condiciones que el establecimiento de Demerari.

Por el transporte nombrado Camila, recién llegado de la isla de Sta. Helena, se ha recibido tambien de parte del Gobernador Brooke la grata noticia de haber tomado las fuerzas Inglesas la factoria Holandesa de Columbo en la isla de Ceylan.

Han llegado á nuestros puertos varios buques del convoy de Oporto.

Al mismo han vuelto del estrecho de Davis dos embarcaciones, cada una con 12 ballenas, y en el propio parage quedaban otros ocho barcos Ingleses que tenian ya cogidas 34.

Génova 7 de Julio.

Hállase casi enteramente parado aqui el comercio; entre esta ciudad y Francia lo tienen cortado varias fragatas y corsarios Ingleses, que apresan muchas embarcaciones y las llevan á Bastia.

Llegan diariamente á la ribera tropas Francesas, y han reforzado la guarnicion de Vado. De Oneglia y Savona han salido quatro batallones para Lombardia.

Antediados del mes pasado volvió á esta ciudad un correo que se habia expedido á Paris con representacion del Ministro de España á favor del Duque de Parma. Se dice que el Directorio ejecutivo ha convenido en que se considere á dicho Príncipe como comprehendido en el tratado de paz hecho con España, y que en consecuencia le devolverán los Franceses las contribuciones que les ha pagado, indemnizándole de las pérdidas que hubiese tenido por la entrada de las tropas en sus Estados.

Lisboa 26 de Julio.

Ademas de los sugetos que se dixo habia nombrado S. M. para Consejeros de Estado, se ha servido dar el mismo destino á los Excmos. Marques de Pombal y D. Diego de Noronha.

Con fecha del 19 de este mes se fixó en esta ciudad el siguiente edicto: „Enterada S. M. por su Enviado extraordinario cerca de los Estados-Unidos de Holanda, en oficio de 15 de Junio, con copia de una carta de la Junta de Negocios Extranjeros de aquella República, en la qual le participaba la resolu-
cion

cion de suspender toda comunicacion política con dicho Ministro en calidad de Representante de S. M. la Reyna de Portugal hasta el ajuste de paz con la República Francesa, indicándose al fin de la mencionada carta que quedaban suspendidas igualmente todas las relaciones mercantiles: ha juzgado S. M. que en semejantes circunstancias debia hacer suspender todo comercio por su parte con los Estados Generales de los Paises-Baxos, y prohibir á sus vasallos toda y qualquiera transaccion ó comunicacion mercantil con los vasallos de la República, prohibiéndose desde luego la navegacion para los puertos de aquellos Estados. Asimismo se ha servido S. M. resolver que se suspendan en sus dominios todas y qualesquiera transacciones con súbditos de los Estados-Unidos de las Provincias Bélgicas, y que no se permita envien fuera del Reyno sus caudales baxo título alguno: finalmente que se impida del todo la salida de embarcaciones ó navíos Holandeses de los puertos de sus dominios, quedando baxo embargo hasta nueva orden de S. M. Y para que llegue á noticia de todos y se cumpla &c."

Madrid 9 de Agosto.

El Rey se ha servido nombrar para el Deanato de la Catedral de Málaga á D. Rafael Sanchez Barriga, Canónigo Lectoral de la de Badajoz: para una Canongía de la Colegial de Pons, Diócesis de Urgel, á D. Juan Montegut: para una Media Racion de la Catedral de Valladolid á D. Manuel Ruiz de la Peña; y para el Beneficio simple servidero de la Parroquial de S. Juan Bautista de la villa de Béjar, en el Obispado de Plasencia, á D. Agustin Sanchez Blazquez, con calidad de servirle por sí mismo.

S. M. se ha dignado nombrar para una plaza de Oidor de la Chancillería de Valladolid, vacante por promocion de D. Tiburcio del Barrio á la Regencia del Consejo de Navarra, á Don Francisco Ibañez de Leyva, Alcalde del Crímen de la Audiencia de Aragon: para otra de Ministro de la Audiencia de Canarias, vacante por ascenso de D. Manuel de Mier á Regente de ella, á D. Pedro Joseph de Pinuaga; y ha venido el Rey en conceder honores y sueldo de Oidor de la Chancillería de Granada, con opcion á la primera plaza efectiva que vacare en ella, á D. Diego Villafañe, Alcalde del Crímen de la misma Chancillería, en consideracion al acierto con que desempeñó la comision de visitar el depósito de Presidarios de Málaga que le fué conferida de su Real orden.

Tam-

Tambien ha concedido S. M. honores de Oidor de la Chancillería de Valladolid á D. Juan Joseph Polo y Barea, Fiscal del Juzgado de tropas de la Real Casa, y Asesor substituto del Tribunal del Proto Medicato, en atencion á su mérito y servicios.

Por Real Cédula dada en S. Ildefonso á 31 de Julio último se ha servido S. M. conceder á la villa de Madrideojos, Provincia de Toledo, facultad para que pueda tener una feria anual los dias 14, 15 y 16 de Setiembre perpetuamente, y un dia de mercado el Sábado de cada semana.

Qualquiera persona que tenga relacion ó conexión de parentesco con D. Felix de Legasa, hijo de D. Antonio, y sobrino de D. Joseph Legasa, Capitan que fué del Real Cuerpo de Artillería en la ciudad de Barleta, Estados del Rey de Nápoles, acudirá á D. Juan Francisco Iribarren, vecino de Pamplona, que vive en la calle Mayor de aquella ciudad, y tiene que comunicarle varias noticias que le son interesantes, y se las dará puntuales y exáctas.

Los subscriptores á la obra intitulada : Ciudad de Dios de S. Agustin acudirán á las Librerías de Escribano y de Tieso, calle de las Carretas, á recoger los tomos 8.^o y 9.^o, donde tambien se venden á 12 rs. en rústica. Se están imprimiendo los tres últimos tomos de esta obra, y se publicarán con la mayor brevedad.

En la Librería de Escribano se abre subscripcion á la novela intitulada : Tom-Jones, ó el Expósito, compuesta en ingles por Mr. Henrique Fielding, traducida al frances por Mr. La Place, y al castellano por D. Ignacio Ordejon. Esta novela, superior á las demas que compuso este célebre autor, por voto uniforme de todos los críticos merece uno de los primeros lugares en este género. La maestria con que pinta los caractéres, la variedad de estos, su contraste, la moral que reyna en toda la obra, el conocimiento del corazon humano, la pintura de las pasiones, los grandes y utilísimos documentos para la vida, la solidéz de las reflexiones, la amenidad del estilo, la rapidéz de las narraciones; en una palabra, todo lo que constituye el mérito de las obras de esta naturaleza se halla reunido en el Tom-Jones. Si la Amelia Boot, última produccion de la edad decadente de Fielding, ha merecido la aprobacion pública, es mucho mas acreedor á ella el Expósito, por brillar en esta novela todo el ingenio del autor en la invencion y disposicion de la fábula, la fuerza de su eloqüencia, imaginacion y sensibilidad en las imágenes y afectos, conduciendo este artificio al lector desde el principio hasta el fin sin digresiones ni episodios violentos. Entre muchas autoridades que se pudieran traer en comprobacion de este juicio, se citarán las de Laharpe, y del excelente crítico ingles Wurburton. Se comprará esta obra de 4 tomos en 8.^o con una estampa fina : se entregarán los dos primeros á los que subscriban, pagando estos y los dos restantes, que se darán con la mayor brevedad. El precio de la obra es para los subscriptores 36 rs. en rústica y 34 en papel : en inteligencia que solo á

estos se entregarán ahora los tomos impresos ; y no estará venal la obra hasta que se concluya, ni se dará por ménos de 40 y 38 rs. La subscripción estará abierta el corto tiempo necesario para adelantar la impresión de los dos tomos que faltán; y los que quieran subscribir deberán hacerlo quanto ántes para que así se logre el fin de todas las subscripciones.

Tomo 5.^o de los Sermones panegíricos de Mr. Santiago Francisco René de Latour Dupin, P. predicador ordinario del Rey Christianísimo &c. La general aceptación que ha merecido esta obra de nuestros sabios Oradores, y el ansia con que han esperado este último tomo de ella para completarla, excusa toda recomendacion y encarecimiento. Contiene 10 panegíricos, que son dos mas que los tomos anteriores. Se hallará con estos y separado en la Librería de Frances, calle de las Carretas, á 11 rs. en rústica, y 13 en pasta; y un real mas en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en la de Vazquez y Compañía, en Barcelona en la de Sierra, en Zaragoza en la de Monge, en Valencia en la de Mallen, en Salamanca en la de Barco, en Valladolid en la de la viuda é hijos de Santander, en Búrgos en la de Villanueva y Hervias, y en Granada en la de Colon.

Memorial literario: Marzo y Abril. Contienen Real cédula sobre la prorogacion de los veintenes de oro, otra sobre alzamiento de embargo de los bienes ocupados á los Franceses. Discurso sobre la policía material de los pueblos: cartas 3.^a y 4.^a sobre el Partido de Albarracin: Sermón predicado en las honras del P. Mtro. Fr. Antonio Garces en el Convento de Dominicos de Zaragoza, por el Dr. D. Felipe Antonio Fernandez Vallejo, hoy Obispo de Salamanca y Gobernador del Supremo Consejo de Castilla: elogio de Felipe V, Rey de España: ceremonias de la traslacion del cadaver de D. Cristóbal Colon, descubridor de las Indias: la verdadera patria del célebre pintor Ribera, llamado el Españolito: disertacion sobre la poesía pastoril: oda á la batalla de Trullas dada por D. Antonio Ricardos: varias poesías del Principe de Cholet: noticias de geografia, de industria y artes, libros &c.

Azote de tunos, holgazanes y vagabundos: en esta obra se descubren los engaños y fraudes de los que corren el mundo á costa ajena: refiérense casos acontecidos en materia de vagos, para desengaño é instruccion de la gente sencilla y crédula. Traducción libre del toscano por D. J. O.: segunda impresion. Se hallará á 4 rs. en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Habiendo el autor de la obra intitulada el Corregidor perfecto &c. advertido con sorpresa que á continuacion del aviso de hallarse de venta su edicion nueva, hecha en la Imprenta Real, en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real, se ha publicado (no sin artificio) en la Gazeta núm. 63 el mismo libro á precio muy diferente, previene al público en obsequio de la buena fe y para evitar equivocaciones gravosas, que estos son algunos exemplares que sin su noticia existian respectivos á la primera impresion executada en el año de 1785, y por consiguiente falta de todas las rectificaciones y adiciones que contiene la nueva edicion publicada en la Gazeta del Mártes 2 del corriente, núm. 62.